

PALMA

Elecciones

Han quedado abiertas en la Comandancia de Marina de Menorca las elecciones para representantes de las clases marítimas en la Junta Consultiva de la Dirección General de la Marina Mercante.

Contra el abandono de perros

El señor Gobernador civil de la provincia ha multado con 25 pesetas a un vecino de Luca denunciado por la benemérita por infracción de las disposiciones contra el abandono de perros.

Armas prohibidas

La benemérita del puerto de Binissalem da cuenta de haber ocupado un revólver a un vecino de Lloseta, sin estar provisto de la correspondiente licencia.

Dicho individuo ha sido multado con cinco pesetas.

Electricidad

Habiendo solicitado don Enrique Ordinas la autorización necesaria para ampliar la Central eléctrica para alumbrado y fuerza motriz que pesce en la villa de Artá, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalándose un plazo de 30 días para admitir las reclamaciones que haya lugar, quedando de manifiesto el proyecto y expediente en la Jefatura de Obras públicas.

Curada

Ayer tuvo que ser asistida una mujer que presentaba una herida en la oreja derecha por efectos de una caída.

Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída a la junta general de la sociedad «Fomento Agrícola de Mallorca» en sesión celebrada el 31 de enero último bajo la presidencia del Excmo. señor don Jerónimo Rias y Salvá.

Se hace constar en dicha Memoria de una parte el suge de las operaciones hasta el día 31 de julio último y la absoluta confianza de dicha sociedad por la numerosa clientela y adoptadas por el Consejo de Gobierno las medidas de previsión y prudencia que aconsejaban las profundas perturbaciones ocasionadas por la guerra europea, han contribuido a que el ejercicio social próximo pasado haya terminado con resultados satisfactorios, arrojando un beneficio líquido de pesetas 108.260,61, el cual permite el reparto de un dividendo activo de pesetas 25 por acción libre de impuestos, pasando al fondo de reserva la cantidad de 26.719,46 pesetas.

Mordido por un perro

Ayer por la mañana fué mordido por un perro el muchacho Bernardo Galmés de 12 años, sufriendo una herida en la pierna y otra en el vientre. Dicho muchacho fué curado en la Casa de Socorro y el perro conducido a Tirador.

Por violación

Ayer fué puesto a disposición del Juzgado por la policía un joven presentando afor del delito de violación.

Denuncia

El Subdelegado de Farmacia señor Rover, denunció al señor Gobernador a un vendedor ambulante de medicamentos, que se situaba en el cruce de las calles de Colón y Jaime II.

Reclutamiento y remplazo del ejército

El presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento ha publicado una circular dando instrucciones para que en el juicio de exenciones de los mozos pertenecientes al alistamiento del corriente año y revisión de las que disfrutaron los de los reemplazos de 1912, 1913 y 1914 se verifique ante dicha Comisión con la debida puntualidad.

Al mismo tiempo se llama la atención a los alcaldes, concejales y secretarios respecto a las modificaciones que introduce el nuevo reglamento para la aplicación de la ley de Reclutamiento aprobado por R. D. de 2 de Diciembre anterior, que deben ser aplicadas en el año actual, como para prevenir errores e infracciones legales que además del perjuicio que causan a los interesados en el remplazo, au-

Riña en Alaró

Comunica la guardia civil del puesto de Alaró que a eso de las ocho de la noche de anteaer se presentó el joven Nicolás Serra Borrás, de 23 años, en la casa del vecino Sebastián Riera Martí, con objeto de recoger a su madre y una hermana y llevarlas a su casa.

Estas se opusieron a marcharse con él y a tratar el Sr. Serra de obligarlas a que regresaran con él a Santa María donde reside su padre, se interpuso a favor de ellas el novio de la joven Juan Guardiola Fierest, de 23 años, sufriendo entre ellos fuerte reyerta resultando heridos los dos.

Las heridas fueron producidas por una cuchilla y una silla, siendo a ratos dichos individuos por el médico titular don Cristóbal Bordoy, calificando las heridas de pronóstico reservado.

Ambos contendientes fueron puestos a disposición del Juzgado.

El Triduo en la Catedral

Ayer terminó en la Catedral Basílica el solemne triduo de Cuarenta Horas en desagravio a Jesús Sacramentado por los actos que se cometieron los días de Carnaval.

Las funciones celebradas en dicho templo resultaron solemnísimas viéndose concurrir multitud de fieles. La Capilla Real presentaba espléndido efecto.

Por la mañana se celebraron los Oficios Divinos cuyo sermón estuvo a cargo del M. I. señor don Nadal Garau.

Por la tarde después de los actos de coro que presidió el Ilmo. señor Obispo se celebró la acostumbrada procesión por el interior del templo y la reserva de S. D. M.

A estos actos asistió el Ayuntamiento en Corporación que estuvo presidido por el Alcalde señor Comandante de Olocas asistiendo los concejales señores Oliver, Font y Arbós, Barreña, Mir y Barceló.

El acto revistió gran solemnidad.

Curso «Ramón Lull»

En la tercera conferencia del Curso «Ramón Lull» explicada en la Facultad de Filosofía y Letras, de la Universidad de Barcelona el catedrático doctor Carreras y Artau documentó la hipótesis sentada en la conferencia anterior de que el Arte general lulliano consistía esencialmente en una Arte mística de Predestimación. A este efecto, después de historiar la difusión de la Astrología judiciaria en España y especialmente en Cataluña, mostró, con la lectura de textos, el grado de la ficción astrológica en Lull. Explicó el grafismo del «Ars Magna» desentrañando su sentido místico-teológico. Estudió metódicamente el proceso de gradación de la plástica lulliana desde los intuídos procedimientos demostrativos del Arte combinatorio hasta sus manifestaciones más espléndidamente poéticas. Resumió el estado de la discusión acerca de la influencia oriental en la producción de Lull, y apreciando en su justo valor las conclusiones de la escuela árabe española, remarcó el carácter esencialmente popularista del simbolismo lulliano. Finalmente, subrayó el valor extraordinario del lenguaje romancesco de Lull desde el punto de vista de la psicología colectiva catalana, y con este motivo bosquejó un proyecto de Vocabulario de fincionario de ideas lullianas, dando a conocer algunos de los trabajos de investigación que sobre este importante asunto tiene iniciados la Cátedra de Elica.

De Manacor
Teléfono que unirá todos los pueblos de Mallorca

En los cafés y en las reuniones particulares, todas las conversaciones versan sobre un proyecto telefónico que consiste en establecer una red por cuenta del Estado que ponga en co-

municación Manacor, con todos los demás pueblos importantes de la isla, incluso Palma, para que puedan comunicarse entre sí.

Con el objeto de enterarnos de tan benéfico proyecto visitamos al jefe de Telégrafos de esta ciudad señor Fuster y con entusiasmo nos dijo: que en los últimos presupuestos del Estado, se ha consignado una cantidad para el establecimiento de 22 centros telefónicos y uno de estos centros se propone el Sr. Provincial señor Zornoza, instalar en la isla de Mallorca a sus habitantes le prestan su apoyo.

Pero como el pueblo desconoce los importantes servicios que le puede reportar esta mejora, nos dijo el señor Fuster, al hablarle de él, lo escuchan con indiferencia más al explicarle los objetos y las ventajas que de él pueden obtener, varían de actitud y no tan solo se entusiasman sino que lamentan que no esté implantado ya.

Nos refiere también el señor Fuster, que las noticias que tiene de algunos pueblos no son tan buenas como fuera de desear y cree que es debido a lo tener quien les explique y exponga las inmensas ventajas de economía y comodidad que el telégrafo les puede reportar y lamenta que esta indiferencia motive el fracaso del proyecto en vez de empujarlo y poner nuestra amada isla a la altura de las regiones más adelantadas de Europa; toda vez que es uno de los factores más importantes para la acción de la justicia, del comercio, de la industria y de las familias ya que con el teléfono desaparecen las distancias.

Por su parte en Manacor, San Lorenzo y San Servera lo ha trabajado con tanta fe como entusiasmo sobrepujando a sus aspiraciones la lista de abonados que ha reunido, pues solo en el cono de Manacor ya cuenta con cincuenta y conifa llegar a ciento.

La mente que en los demás pueblos no ocurra igual y en este caso el proyecto dentro de poco sería una realidad.

El Estado monta la red por su cuenta y el abonado solo pagará cinco pesetas mensuales para comunicarse des de su casa con todas las personas abonadas del mismo pueblo y de todos los pueblos de la isla, cantidad insignificante para privarse de las incalculables ventajas de tan importante servicio.

Considero una desgracia, si por falta de ambiente en los pueblos fracasara este proyecto por creer que quizás en el transcurso de muchos años no se encontraría ocasión tan favorable y propicia como la presente.—C.

La exportación de volatería

Ayer el Gobernador civil de la provincia señor Martínez de Campos recibió un telegrama de Felanitz suplicándole que levantara la prohibición dictada contra el embarque de volatería a Barcelona.

Nos manifestó el señor Gobernador que había contestado a la petición diciendo que no ha dictado la referida medida prohibitiva y que por lo tanto no está en su mano el levantarla.

Un sátiro

A las seis de la tarde de anteaer un individuo de malos antecedentes, llamado Antonio Beltrán Amer (2) Póblé, se presentó en una casa de la calle del Socorro y con pretexto de que le acompañara la dueta de dicha casa y una sirvienta de esta de 19 años para que trasladasen a esta capilla ciertos bultos de género, se les llevó por el camino de San Serverá, y una vez en este sitio las internó por el campo, cogiendo entonces a la joven en brazos llevándola largo trecho a pesar de las voces que daba pidiendo auxilio. Una vez seguro del sitio que estaba, arrojó a su víctima al suelo y tapándole la boca con las manos y con tierra, abusó de ella, amenazándola de muerte.

La intervención de un individuo que pasaba por aquel sitio, puso en fuga a aquel sátiro, zompeñando a la muchacha, hasta que esta se encontró con su señora que había ido al casino de la Soledad en busca de auxilio.

Puesto en conocimiento de la Inspección de Vigilancia tan brutal hecho, se consiguió capturar a dicho individuo en su domicilio sito en la calle de las Almas del referido caserío de la Soledad, a las 3 de la madrugada de ayer, no sin que antes intentara fugarse por el corral de su casa.

El muchacho agresor es de malos antecedentes, habiendo sido ya castigado en diversas ocasiones por la Alcaldía.

15 Febrero 1915.

De Sociedad

Ha fallecido en Palma don Sebastián Sanjuan, antiguo tipógrafo y ex gerente de importantes establecimientos tipográficos.

Ostentaba el título de presidente honorario de la Sociedad «El Arte de Imprimir».

Ayer a las nueve de la mañana tuvo lugar el acto de la conducción del cadáver a su última morada, cuyo acto se vio concurridísimo, prueba de las grandes simpatías que en vida se conquistó el finado.

Al entierro asistieron comisiones del «Patronato Obrero» con su estandarte, Descanse en paz.

Ha fallecido en Málaga el virtuoso e ilustrado padre de la Compañía de Jesús don Alberto Boyesen y Monserrat. Descanse en paz.

Reciba un distinguida familia, especialmente su hermano político el distinguido propietario don Antonio Bienes, la expresión de nuestro sentido pésame.

De Barcelona, en el vapor *Cataluña*, llegaron ayer don Carlos Sapera, don Emilio Porsado, don Alberto Fernández, don Angel M. Soto y don Juan Pericás.

Para Valencia, salieron ayer tarde en el vapor *Bellver*, don Antonio Gharsi y don José Ruiz.

También se embarcó en dicho buque el ayudante del general Molina, comandante de caballería señor Jaquotot.

Conforme anunciamos anoche, terminado que hubo la *rua* en el Borne y Rambla, se celebró en el *Grand Hotel* un the.

Si animado se vio el baile de anteaer, más lo estuvo, si cabe, el *the* de anoche. Sin incurrir en exageración puede decirse que el *todo Palma* se encontraba ayo que en el *Grand Hotel*, y era tal la concurrencia que el lugar destinado para el baile era mucho más reducido que de costumbre.

La velada se prolongó entre baile y baile hasta más de las diez de la noche. El *the* de ayer fué el último de la serie dada este invierno, pues durante la Cuarema no se celebrará ninguno.

Pasada oprimada esta temporada, allá para Pego, se reanudarán estas agradables reuniones tan favorecidas por nuestra sociedad distinguida.

Ha sido nombrado maestro interino de Pollensa (Baleares) don Angel Morado Serra.

El Carnaval

El último día de Carnaval transcurrió con mucha animación; ayudó a ello la espléndida del día.

La *rua* alcanzó unas proporciones colosales: los carruajes no solamente iban a dar la vuelta a la Rambla, sino que llegaban hasta cerca de la Consigna. Contamos en ella hasta ochenta automóviles; los carruajes y carretones eran infinitos; puede decirse que se dejaron vacías todas las carreteras.

Los carruajes adornados fueron los mismos del domingo, aumentados con una góndola.

Se hizo gran derroche de serpentinas, tanto que al caer la tarde estas se vendían con un cincuenta por ciento de aumento.

En el paseo del Borne la animación duró hasta las once de la noche, abundando las máscaras.

Agresión y hurtos en Santa Margarita

Da cuenta la benemérita del puesto de Santa Margarita de que la noche del lunes último fué agredido en la calle de la Unión de dicha villa el vecino Bartolomé Font Pomar, de 24 años de edad, recibiendo un golpe con un saedón en la ceja izquierda produciéndole una extensa herida.

Practicadas las oportunas diligencias fué detenido el autor que resultó llamarse Francisco Gual Font, de 44 años de edad, cuando del agredido.

Dicho individuo fué interrogado minuciosamente por la espresada fuerza y acabó por confesarse autor de los hurtos de 17 gallinas, 6 conejos caseros, un cordero y un pavo, de distintas casas de aquel término municipal.

El expresado individuo fué puesto a disposición del Juzgado.

Política local

El resultado de la entrevista celebrada por los miembros de la Comisión Ejecutiva del partido liberal Conservador con el Gobernador civil de la que dimos cuenta ayer, dió origen a muchos comentarios por considerarse dicho resultado como la declaración oficial de la ruptura de las relaciones entre los elementos de *La Feña* y el Gobierno civil.

Los rumores circulares, de los que se hizo eco el periódico de la noche, sobre la constitución de un Comité por los tratan de separarse de *La Feña* nos movieron a inquirir la certeza de los mismos, manifestándonos lo siguiente:

«En el caso de consumarse la sospechada separación, no es probable que ésta produzca el nacimiento de un nuevo Comité porque entre los expresados elementos a que nos hemos referido existe según nos manifestaban, absoluta compenetración en el modo de apreciar los sucesos políticos que hace innecesaria por ahora la organización de Jefaturas, gerarquías y Comités permitiendo a los que esto piensan ajustarse a la vida de la moderna política que va exolviendo por arcaicos los organismos expresados.»

Del ejército

Reenganches.—Han sido clasificados por la Junta Central de enganches y reenganches, los siguientes sargentos y brigadas del cuerpo de Infantería:

Del Regimiento de Palma, 61: Juan Martorell Pérez, tercer período; Miguel Vich Figueras, id.; Miguel Nicolás Rigo, id.; José Garriga Deyá, segundo período; Jaime Juan Oliver, id.; José González Mesyner, id.; Miguel Moragas Armerol, id.; Jaime José Martí Martorell, tercer período; don Nilo Martín Guzmán, primer período; Miguel Clavería Rold, id.; Monserrat Vich Adrover, id.; Benito Oliver Alomar, id.; y Juan Rinort Camps, id.

Del Regimiento de Luca, 62: don Federico Bérnago Pargán, tercer período; don Gabriel Llanaeras Riera, id.; don Miguel Cerdá Santandreu, id.; don Gabriel Adrover Ginard, se-

gundo período; don Jaime Pons Amen gual, id.; Jaime Barceló Banz, id.; Antonio Salmerón Martínez, id.; Juan Catalá Lanueta, id.; don Carlos Díez Ramajé, id.; Jaime Genovart Coll, primer período; Bartolomé Jordá Sastre, id.; Miguel Frau Llodrá, id.; don Ricardo Adrover Ginard, id.; y Blas Belles Fabregat, segundo período.

Aptos para ascenso.—Lo ha sido declarado el coronel de Artillería don Manuel Barrios Carrion.

También lo han sido declarados los primeros tenientes de igual arma don Jesús Quiroga y Lozaña y don Emilio Nadal Guasa, y los segundos tenientes (E. R.) don José Gordo y Martorell, don Matías Pascual y Sastre y don Ramón Sampol y Alorda.

Retiro.—Se ha concedido el capitan honorífico, primer teniente de Artillería (E. R.), retirado por Guerra, don Angel Aparicio López, con el haber mensual de 168 75 pesetas.

Teatros

El jueves y viernes de la presente semana trabajará en el teatro «Defensa Solerense» de Sóller, la atracción «Las focas amaestradas» y el sábado y domingo trabajarán en el nuevo teatro de Luca.

Leemos que la empresa del Teatro Lirico ha ultimado el contrato con la compañía de ópera y opereta italiana titulada *Nuovissima*.

La compañía es propiedad de los Hermanos Billaud conocidos por habernos presentado la compañía infantil y uno de los directores es el maestro Gualti, ventajosamente conocido.

La compañía debutará el sábado de Gloria.

Del Instituto a Facultad

Real orden sobre procedimiento administrativo

Con fecha 8 de diciembre último se ha dictado una Real orden por el ministro de Instrucción pública ordenando y simplificando el procedimiento administrativo, universitario, con objeto de evitar gastos, perjuicios y molestias al alumno al pasar del Instituto a la Facultad.

En virtud de dicha soberana disposición se reproducen los preceptos contenidos en el Real decreto de 23 de Octubre último por el cual se establece con carácter obligatorio la Tarjeta y Registro de identidad escolar para todos los alumnos de las Universidades, Escuelas de Ingenieros Industriales, de Arquitectura, de Comercio, de Veterinaria y Normales y de los Institutos de segunda enseñanza que tengan carácter oficial y dependan de este ministerio.

Los señores Decanos y Secretarios de las Facultades Universitarias se harán cargo de toda la documentación, material móvil y personal de los Negociados correspondientes que se incorporarán a las Secretarías de las Facultades.

Las cantidades que se recauden en dichas secretarías por concepto de certificaciones oficiales, personales y demás que antes se hacían por la Intervención y Negociados de la Universidad, se remitirán a fin de cada mes a la Universidad para constituir un fondo común que se aplicará conforme a las vigentes disposiciones.

En igual forma se procederá durante dos años con la parte correspondiente a las dos pesetas de cada Tarjeta de identidad.

En la Secretaría de cada Facultad, Instituto o Escuela, se establecerá el «Registro de identidad escolar» formado por una doble ficha por cada alumno, que contendrá los datos para su identificación personal y el historial académico de dicho alumno.

Las Tarjetas de los Catedráticos, Profesores Auxiliares, Ayudantes y demás personal docente expresarán el cargo que tienen y el centro en que desempeñan, y los correspondientes a las Facultades universitarias podrán ostentar el color de la respectiva Facultad.

Los alumnos y profesores que se trasladan oficialmente de distrito universitario habrán de proveerse de nueva Tarjeta en la secretaría donde causen alta firmándola a presencia del Secretario.

Al hacer la petición de la Tarjeta de identidad escolar, los alumnos entregarán tres fotografías suyas, en papel, en buen estado de conservación, cuyo tamaño sera de cuatro y medio por seis centímetros y el retrato estará en posición apaisada.

Los catedráticos, profesores, auxiliares, ayudantes, etc., entregarán solamente dos fotografías.

Acompañan a dicha Real orden los modelos para el Registro de identidad escolar para las Tarjetas de identidad.

CULTOS

Jubilés de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, sermón, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral Basílica, a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón por el R. P. Augusto Hüpfel, S. J.; por la tarde a las cuatro el ejercicio del Via Crucis, que se hará todos los días de Cuarema a la misma hora.

En Capuchinos: A las siete bendición de la ceniza e imposición a los fieles; todos los días a las seis y cuatro de la tarde Rosario y Via Crucis; los martes, jueves y domingos con canto de letanías y sermón por el Reverendo P. Jerónimo de Villarquedado, capuchino.

En San Felipe Neri, a las siete y media, bendición e imposición general de Ceniza y después la Misa cantada del día; todos los días al anochecer, inmediatamente antes del Rosario, meditación y Letanías; los jueves, después del Via Crucis y Rosario, sermón por un Padre del Oratorio y ejercicio en honor de S. Felipe Neri, con exposición del Santísimo Sacramento, y los domingos, solemne Septenario en honor de Nuestra Señora de los Dolores, al anochecer, después de acabada la devoción del Via Crucis.

En la Merced, empieza el ejercicio del Via Crucis, que se hará todos los días, al anochecer, después de rezado el Santo Rosario; los domingos habrá sermón que predicará el R. P. Superior, Fr. Pascual Tomás.

En el Socorro, al anochecer, después del Rosario, el ejercicio del Via Crucis durante toda la Cuarema.

En Montesión, al anochecer, se hará el ejercicio del Via Crucis, hasta el día de Ramos, inclusive.

En San Juan todos los días de Cuarema, antes del Rosario, ejercicio del Via Crucis, y los días que no haya sermón, se rezarán las estaciones de la Santa Bala.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico
Queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones, el cual se hará efectivo todos los días laborables de diez a doce, Palma 15 Febrero 1915.—P. A. de la J. de G.; El Presidente, Juan Surada.—El Secretario, Nicolás Jaquotot.

Caja de ahorros y Monte de Piedad de las Baleares
Asociación de Beneficencia
En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17 de los Estatutos de esta benéfica Asociación, se convoca a la reunión ordinaria de la Junta General prescrita en el artículo 16, que en virtud de acuerdo de la Junta Protectora, tendrá lugar a las doce del día 25 del corriente, en el domicilio de la Asociación, (Lallo, 5).

Los señores subvencionados que deseen concurrir a la reunión podrán recoger las correspondientes papeletas de asistencia en el Establecimiento donde los días laborables, durante las horas de despacho.

Palma 15, Febrero de 1915.—El Vocal da turno, Damián Jusua.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El ministro de Estado belga dice que el monumento á Ferrer no era simpático á los belgas.-Compañía inglesa que pinta sus buques como los holandeses.-Los albaneses expulsados de Servia.-Como Alemania renunciaría á atacar á los buques mercantes ingleses.-La Bukovina libre de rusos.

Telegramas de Madrid

Madrid 16 á las 5
Moción denegada á favor de Bélgica
Telegrafía de Bilbao que el Alcalde de aquella capital se niega á admitir una moción que le han presentado los concejales republicanos pidiendo que el Ayuntamiento visite al cónsul de Bélgica como acto de homenaje a favor de los belgas.
Tiro al blanco. Buena presa. Tripulante enfermo. Buques ingleses
Telegrafía de Agdeiras que continúa en Gibraltar el tiro al

blanco, en donde los nuevos reclutas se ejercitan con cañones de ligero calibre.
El vapor *Emir* ha sido declarado buena presa, habiendo partido con dirección á Inglaterra.
Ha fundado en Gibraltar el vapor *Carlos*, que lo efectuó para que recibiese asistencia facultativa un tripulante que se puso enfermo en la costa de Marruecos.
Continúa el temporal que imposibilita á los buques acercarse a tocar tierra.
Batieron en el puerto de Gibraltar nueve *Troles* ingleses,

asegurándose que están dedicados á quitar las minas que están colocadas en los Dardanelos.
Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que solo se señalan algunas acciones de nuestra artillería que han sido afortunadas.
Cerca de Puelcapelle al nordeste de Lpres una batería enemiga fué reducida á silencio.
En Peaurains Suarres las trincheras alemanas fueron destruidas.
En los alrededores de Soissons,

así como en la región de Pertuis; varias obras y agrupaciones enemigas fueron eficazmente cañoneadas.
Comunicado alemán
Berlin.—Un comunicado oficial dice que al sur de Lpres los alemanes se apoderaron de 900 metros de las posiciones francesas, rechazando los contraataques de los aliados.
Carece de fundamento la nota del 14 dada por el Almirantazgo inglés que anunciaba que en Dinamarca al oeste de la costa de Schles Wigholsteim y las islas

adyacentes se ha cerrado el tráfico del comercio neutral.
Tentativa fracasada
San Petersburgo.—La tentativa de los turcos de apoderarse de Semlin ha fracasado por completo.
La artillería rusa barrió los contingentes turcos.
Cambio entre prisioneros alemanes é ingleses
Londres.—Se ha preparado el canje de sesientos cuatro soldados ingleses y tres oficiales heridos y prisioneros en Alemania, considerados ya como inválidos

para la guerra, con otros tantos soldados alemanes prisioneros en Inglaterra y en igualdad de condiciones.
Contra Varsovia
Roma.—Se espera que uno de estos días el general Hindenburg hará un supremo esfuerzo para apoderarse de Varsovia.
A hacer información bajo los mares
Amsterdam.—El Kaiser ha invitado á varios periodistas de las naciones neutrales por si quieren embarcarse en los submarinos que el día 18 han de establecer el bloqueo de las costas inglesas.

El reino de Polonia
Roma.—Dícese que el gobierno austriaco se propone crear el reino de Polonia, poniendo en el nuevo trono al archiduque Esteban y dándole por capital Cracovia.
Madrid 16 á las 16:30
El Ministro de Estado belga viene á expresar la gratitud de Bélgica á España.-El monumento á Ferrer no era simpático á los belgas
El *Liberal* publica en su número de hoy una *interview* que el conocido escritor Enrique Gó-

mez Carrillo ha celebrado con el Ministro de Estado de Bélgica que llegará hoy á Madrid. El Ministro belga viene á la Corte para expresar al Rey de España la gratitud del Rey Alberto de Bélgica por las simpatías que España ha demostrado por Bélgica desde el primer día de la invasión de Alemania. El Ministro quita importancia al hecho realizado por los alemanes de desmontar la estatua que en la plaza de Bruselas estaba levantada á Francisco Ferrer Guardia y afirma que el monumento no era simpático á los belgas desde el momento que se dieron cuenta de que la estatua ofendía á una parte de la opinión de España. Restricción de los alimentos en Alemania.—Marinos alemanes condecorados.—Las operaciones en la Prusia oriental. Berlin.—Se ha publicado por el Consejo del Imperio un decreto anunciando el restringimiento de la mayor cantidad de la alimentación. El capitán de navío de la marina alemana Herr von Mucke ha sido condecorado con la Cruz de Hierro de primera clase. A toda la tripulación á sus órdenes le ha sido concedida la misma Cruz de segunda clase. Un corresponsal militar escribe que en las acciones libradas estos últimos días en la Prusia oriental los rusos tuvieron inmensas bajas en once divisiones que tomaron parte en la lucha y fueron parcialmente dispersadas por los alemanes. La compañía inglesa «Harwich» junta sus barcos como la holandesa «Batavia». Rotterdam.—Noticias recibidas de buen conducto aseguran que los barcos ingleses de la línea Harwich han sido pintados de manera que se parecen á los buques de la compañía holandesa Batavia. Inglaterra quiere indisponer á Alemania con las naciones neutrales. Hamburgo.—En los centros navieros cunde la opinión de que Inglaterra hará lo posible para crear conflicto entre Alemania y los países neutrales. No se arredrarán en lanzar torpedos contra los barcos neutrales con tal objeto. También se dice que los ingleses han puesto minas especiales contra los submarinos alemanes. Madrid 16 á las 20. El avance de los austríacos. Viena.—Los rusos se han parapetado en las cercanías de Czernowitz esperando nuevos combates, pero la ciudad ha quedado libre de invasores. Las fuerzas austríacas han llegado á la vista de la ciudad. Un testigo presencial llegado de Wisnetz dice que los rusos están escasos de artillería y van retirándose de la ciudad de Colomea. Los vecinos confían en la ofensiva austríaca que ha devastado ya algunas regiones. Las autoridades austríacas llegaron la tarde del día 14 á Suczama. Los hijos de los reyes de Inglaterra en la campaña. Londres.—El príncipe de Gales ha sido ascendido á teniente del Regimiento de Granaderos de la Guardia. El príncipe Alberto, segundo hijo de los Reyes de Inglaterra, que se halla ya restablecido, marchará á bordo del acorazado Collinwood, donde sirve en calidad de aprendiz de marino. Tripulantes del «Moriniar» salvados. Paris.—Dicen de Svaneza que ha llegado á aquel punto la canoa portuguesa Vasco de Gama, conduciendo seis supervivientes del vapor belga Moriniar que se fué á pique en el golfo de Vizcaya, ahogándose 16 de sus tripulantes. Suscripción rusa cubierta. Londres.—Ha finido ya el término marcado para la suscripción de Bonos del Tesoro ruso, habiéndose cubierto con exceso el importe de la misma. En Alemania se reducirá la comida. Mitines en este sentido. Amsterdam.—La prensa de Berlín refiere que allí se han celebrado 25 mitines para iniciar el combate contra la política del hambre que trata de imponer á Alemania, Inglaterra.

muerzo sea frugal y la comida también se aminore. Los discursos citados han producido en el pueblo berlinés profunda impresión. Alumnos á cultivar los campos. Copenhagen.—La Gaceta de Alemania del Norte refiere que los jefes de los establecimientos docentes han autorizado á los alumnos de las escuelas para que abandonen las clases temporalmente, para que puedan ayudar á las faenas y labores del campo. Mala impresión en Bulgaria sobre Rusia. Sofia.—Las declaraciones que ha hecho en la Dama el ministro de Estado ruso ha causado aquí muy mala impresión, siendo comentadas desfavorablemente. Nuevo atentado en Egipto. Cairo.—El ministro de la guerra de Egipto ha sido objeto de un atentado mediante una bomba. El ministro resultó ileso, en cambio resultaron heridas diez personas. Un submarino alemán detiene un barco holandés. Rotterdam.—Un submarino alemán detuvo en el mar del Norte á un barco holandés. Unos oficiales del submarino subieron á bordo del buque y una vez que hubieron comprobado la nacionalidad del mismo le dejaron navegar libremente. La guerra en los Carpatos y en Galitzia oriental. Viena.—En los Carpatos continúa la lucha empeñadísima. En la Galitzia oriental las fuerzas austríacas se han apoderado de la ciudad de Nadwarne, empujando al enemigo hacia Stanislaw. En el frente meridional aparte de algunas escaramuzas propias de las regiones fronterizas reinó ayer calma. Las tropas alemanas van á descansar á Gante. Amsterdam.—Numerosas tropas alemanas procedentes de Iprés, Nieuport y Dixmude han llegado á Gante con objeto de descansar de las fatigas del campo de batalla. Con tal motivo se hallan atestados en Gante no sólo los cuarteles, sino que también las casas particulares. Pidiendo el embargo de los alimentos para el ganado. Basilea.—La Cámara de Comercio de esta capital ha pedido al Gobierno que embargue todas las patatas y las substancias que se emplean en la alimentación de las bestias de labor. Servicio directo del extranjero via París-Barcelona. Barcelona 16 á las 23. Tripulantes belgas salvados. Londres.—El buque portugués «Vasco de Gama», ha llegado á Swans, llevando 6 tripulantes del buque belga Marinyer que naufragó el sábado en el Cantábrico á causa del temporal y en cuyo naufragio murieron 16 hombres. Un taube sobre Suiza. Un taube ha volado sobre territorio suizo. El Gobierno suizo ha formulado una reclamación á Alemania. Los gastos de la guerra. Londres.—En la Cámara de los comunes Lloyd Georges ha dicho que la guerra actual es la más costosa que registra la historia. Dice que á últimos de 1915 los gastos ascenderán á dos mil millones de libras esterlinas. Inglaterra con solo sus presupuestos puede soportar los gastos durante cinco años, mientras que Francia solo los soportaría 3 años. En cuanto á Rusia carece de datos precisos pero dice que es nación de grandes recursos. Felicitación á Inglaterra. Londres.—El ministro de la guerra M. Churchill dice que la guerra puede estar orgullosa de los resultados obtenidos pues solo ha perdido hasta ahora 63 buques. Dice también que los aliados tomaran medidas energéticas para evitar la conducción de víveres á Alemania por medio de buques neutrales. Alemania renuncia á atacar á los buques mercantes ingleses. Nueva York.—Por referencias oficiales se sabe que Alemania ha propuesto renunciar los ataques á los buques mercantes ingleses, para que en cambio Inglaterra deje de impedir el transporte de

viveres con destino á la población civil de Alemania. El general Pau á Rusia. Atenas.—Ayer llegó el general Pau de paso para Rusia. Los albaneses expulsados de Servia. Nisch.—Los albaneses han sido expulsados del territorio servio. Emisión cubierta. Londres.—Ayer tarde concluyó la suscripción de bonos del Tesoro quedando cubierta con exceso la emisión que ha hecho con cuatro octavos de descuento sobre el valor nominal que constituye una prima de un octavo. ¿Se allará China con el Japon? Roma.—En los centros diplomáticos se califica de muy posible la alianza de China con el Japon. Movimiento de retirada de los franceses en Alsacia. Amsterdam.—En varios puntos de Alsacia los franceses han iniciado un movimiento de retirada. Sigue el avance de los alemanes. El avance de los alemanes en la frontera de Prusia Oriental continúa, siendo los rusos perseguidos. Los rusos rechazados. Roma.—Una telegrama de Viena dice que los rusos que dieron un violento ataque en el desierto de Daklas, lo repitieron el día 14 siendo nuevamente rechazados. Las costas de Dinamarca no son peligrosas para la navegación. Amsterdam.—El Ministerio de Marina alemana ha publicado una nota diciendo que es inexacta la noticia publicada por el «Mirator» que se refiere á que Alemania haya declarado peligrosas para la navegación las costas de Dinamarca. La nota del gobierno yankee á Alemania. Nueva York.—Una nota oficial dice que es inexacto que la nota que el Gobierno yankee envió á Alemania sobre el bloqueo, tenga carácter conminatorio ni mucho menos de ultimatum. ¿Bacovina limpia de rusos? Roma.—Transmiten de Viena un telegrama oficial diciendo que en el sudoeste de Galitzia los austríacos han tomado la población de Adwora. Según la prensa vienesa la Bucovina se halla limpia de rusos. ESPAÑA EN AFRICA. Madrid 16 á las 5. Acción interrumpida por el temporal. Dicen de Tanger que en la región Tassa Fez el grupo móvil concentrado en Tassa comenzó una acción contra varias tribus rebeldes de la costa llevándolas hasta los límites del Norte. El temporal reinante ha impedido al grupo móvil proseguir las operaciones. Fiesta de Mamed—Lealtad al Sultán. Telegraman de Tanger que se ha celebrado la fiesta de Mamed y con ocasión de esta en Rabat se ha celebrado una manifestación de lealtad al Sultán. Mas de cuatro mil ginetes han ido á Rabat de todo Marruecos. EL CARNAVAL EN MADRID. Madrid 15 á las 24. La cabalgata del Ayuntamiento. Como el sábado no pudo lucirse, á consecuencia de la lluvia, la cabalgata del Ayuntamiento, se ha dispuesto que salga mañana la carroza. Desfile de máscaras y carrozas.—Luchas de confetti animada. Al anochecer comenzó el desfile de máscaras y carrozas por la calle de Alcalá, presentando mayor animación que ayer. Las aceras estaban ocupadas por enorme publico resultando el tránsito difícil. La lucha de confetti y serpentina ha estado más animada que ayer. La aglomeración de coches ha sido grande y desde ellos se arrojaban dulces y serpentina. El desfile terminó á las ocho de la noche registrándose algunos incidentes provocados por algunos desvergonzados que aprovechan las aperturas para faltar al respeto á las señoras. Una de estas no pudiendo soportar las demasias de un joven lo golpeó con el paraguas obligándole á huir; otra joven abofeteó de lo lindo á un disfrazado. Madrid 16 á las 5. Máscaras alusivas á los beligerantes. Comunican de la Coruña que

por aquellas calles ha circulado una mascarada que formaba un grupo de aliados que llevaban un cañón de 75 que disparaba dulces. Una máscara llevaba un Zepelin. También desfiló una comparsa de neutrales que cantaban coplas alusivas á la guerra. EL CENTENARIO DE CERVANTES. Madrid 16 á las 5. Trabajos de preparación.—Concurso para el anteproyecto.—Juntas provinciales.—Exposición. El Comité ejecutivo del centenario de Cervantes se ha reunido por conducto de la presidencia del Consejo. En dicha reunión se acordó publicar en la Gaceta una convocatoria para el concurso del anteproyecto del monumento á Cervantes que se levantará en la Plaza de España de esta Corte. Se acordó invitar á los centros de cultura y á las personalidades de América y de España para que se asocien moral y materialmente al centenario de la muerte de Cervantes. Igualmente se acordó nombrar una comisión de la que formen parte representantes de la Noblesza, del Ejército y de la Armada para que organicen fiestas y solemnidades en honor del inmortal autor del Quijote. Constituir en las capitales de provincia y las cabezas de partido judicial, Juntas de Centenario, á fin de que en toda España se celebren fiestas en aquella fecha memorable. Invitar á la Real Academia de San Fernando á que organice una Exposición y certamen artístico cervantino. También se acordó publicar desde Abril próximo el periódico «Crónica del Centenario» órgano del Comité ejecutivo. MANIFESTACIONES DE DATO. Madrid 16 á las 16'30. Despacho regio.—Los próximos consejos.—La venta del Ministro belga. El Presidente del Consejo nos dijo á los periodistas que con el Monarca desparcharon hoy los ministros de Gobernación y Hacienda. El señor Dato visitó al Presidente del Senado, general Azcárraga que está mejor y ya saldrá mañana á la calle. El señor Besada, nos añadió, también mejora é irá mañana con la Mesa del Congreso á Palacio para poner á la regia sanción las leyes ultimamente votadas por las Cámaras. El Consejo de Ministros que se celebrará mañana tendrá lugar á las seis de la tarde y el jueves habrá Consejo en Palacio presidido por el Rey. El Monarca asistirá el domingo al reparto de premios del Centro Instructivo Obrero. El señor Dato terminó diciendo que no sabe nada de la llegada del ministro de Estado belga que un periódico anuncia para hoy. Cree que si viene el viaje estará relacionado con el Congreso de Ciencias Administrativas. POLÍTICA. Madrid 16 á las 16'30. Manifestaciones del señor Sanchez Guerra. El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que llevó á la firma del Rey el decreto sobre utilización del giro postal para reembolsos. Nos añadió el señor Sanchez Guerra que carecía de más noticias. LOS SUCESOS DE MEJICO. Madrid 16 á las 16'30. Como se explica la conducta seguida por el Presidente de Méjico general Carranza con los diplomáticos. Londres.—Dicen de Washington que parece que la actitud del general Carranza, Presidente de Méjico, complicará más aun la situación del cuerpo diplomático de Méjico y que tiene su origen en la declaración por la que se concedió al general Carranza solo la autoridad para recibir todas las comunicaciones diplomáticas y solucionarlas. La severidad de la censura mejicana impide que las noticias referentes á las dificultades con que tropieza el cuerpo diplomático en aquel país lleguen á los Estados Unidos.

VINO GIMBERNAT. Se ha sabido que desde hace tiempo eran muy tristes las relaciones entre los ministros de España é Inglaterra en Méjico y el general Carranza, quien buscaba toda clase de pretextos para no recibirlos. La actitud de Carranza parece que era debida á que ambos ministros le hicieran indicaciones respecto á los saqueos que se llevaban á cabo en propiedades de ingleses y españoles. BOTELLAS SUELTAS. Madrid 15 á las 24. Una agresión.—Dos heridos. Al retirarse esta madrugada á sus domicilios Francisco Castellví y Nicasio Pérez por la Ronda fueron insultados y agredidos por unos desconocidos con bastones y navajas. Creyéndolos muertos huyeron. Las heridas recibidas por ambos aun que importantes no son de gravedad. Madrid 16 á las 5. El director de la Benemérita en Cádiz. Telegraman de Cádiz que llegó á aquella capital el Director general de la Benemérita general Luque. En la estación fué recibido por el Gobernador, y los Jefes y oficiales de aquella población. Después de visitar los cuarteles de la Guardia civil el general Luque marchó á Sevilla. Actos contra Fuset suspendidos. Comunican de Barcelona, que el Comité de Defensa Social y otras entidades católicas habían organizado diversos actos de protesta contra los conceptos emitidos por el Catedrático de Historia Natural de aquella Universidad señor Fuset, han acordado suspender dicho acto, á consecuencia de las explicaciones que ha dado el Rector señor Carulla, según se dice al Obispo doctor Reig. Asuntos de Méjico. Dicen de Oviado que se ha convocado á una reunión á los interesados en los asuntos de Méjico. Dicha reunión se celebrará el jueves. Madrid 16 á las 16'30. La «Gaceta». La Gaceta en su número de hoy publica una disposición aprobando el reglamento para las exposiciones internacionales de Bellas Artes. Recepción de palatinos.—Los infantes de paseo. El Rey después de despachar con el señor Dato y los Ministros recibió á los altos palatinos para despachar algunos asuntos. Los infantes Jaime y Batriz salieron por primera vez en automóvil dando un paseo por la Casa de Campo. Noticias de Palacio. Mañana se despedirá del Rey para marchar á Ciudad Real el Obispo Prior de las Ordenes Militares. El miércoles de Ceniza no se celebrará en Palacio capilla pública. NOTICIAS DEL EXTRANJERO. Madrid 16 á las 5. 500 niños huérfanos recogidos por cuenta del Papa. Roma.—El Papa ha dispuesto que 500 niños huérfanos, á consecuencia del terremoto último sean recogidos y albergados por cuenta de la Santa Sede. Parte de ellos tendrán hospitalidad en el Palacio pontificio del Castiello Gandolfo y los restantes en la Villa del Colegio americano. Se elogian grandemente el acto citado del Papa. CORRESPONSAL. NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 16 á las 22. El carnaval.—Las comparsas y máscaras prelamadas. El jurado nombrado para re

SR. D. ALBERTO BOYSEN MONSERRAT S. J. Ha fallecido en Málaga el 12 de este mes á los 55 años de edad. DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS. N. O. E. S. O. H. K. Su hermana Doña Gemila, su hermano político Don Antonio Blanca Massant, presentes, sus hermanas y hermanos políticos ausentes, primos, sobrinos presentes y ausentes y demás parientes, suplican á los amigos y conocidos que tengan presentes en sus oraciones y asistan al turno de misa que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves 18 desde las cinco y media á las once y tres cuartos en la capilla del Santo Cristo de la parroquia de San Nicolás. No se invite particularmente. El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Instituto Sureda de Electricidad médica, Fototerapia y Radium. Instalación de primer orden. Rayor X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas Ozono, etc. Lymnatorlo de Radium (primero en España); único remedio positivo para curar artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arañillas y todos los trastornos producidos por el ácido úrico. Director propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET. MÉDICO-GINECÓLOGO. DANUS, 4, 1.º DE 10 A 1.

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS. PLAZA DEL MERCADO, 18. Domicilio social.—Barcelona. Sncursales: IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA Y YICH. Cobro y negociación de letras: Giros y Cartas de Crédito: Cambio de monedas y billetes extranjeros: Compra y venta de valores al contado: Cobro y negociación de cupones: Créditos y préstamos con garantía de valores: Cajas de alquiler: Depósitos de valores: Caja de ahorros: Cuentas corrientes é imposiciones á plazo fijo, abonando actualmentee intereses á los siguientes tipos: Cuenta corriente á la vista Sin interés. 0 0 días (pudiendo disponer á la vista diariamente del 10 por 100 del saldo, minimum 1.000 pesetas). 1'00 por 100. 15 días (pudiendo disponer á la vista diariamente del 5 por 100 del saldo, minimum 500 pesetas). 2'00 por 100. Imposiciones á un mes plazo 3'50 por 100. A tres meses plazo 4'50 por 100. A seis meses plazo 5'50 por 100. HORAS DE DESPACHO DE 9 A 13 Y DE 15 A 17. Para el servicio de Cajas de alquiler, hasta las 18 y los sábados y vísperas de día festivo hasta las 19.

CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES. MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS. GEMELOS PRISMATICOS. Isidoro Lassalle Hijo. 25, Calle Brossa. No equivocarse esta casa. No comprar sin pedir precios.

Amate de buques. Se sabe que los armadores del Norte de España se adhieren á la idea de amarrar los buques á causa del excesivo precio del carbón. BUXARU. Feliz invención ha sido la del autor de la «Piperzina Dr. Grau», pues ella resuelve la curación de los padecimientos articulares como reumatis, mal de piedra, reuma, dolores nefríticos, gota, ciática, neuralgias, etc.—Deposito general Centro Farmacéutico. Al público en general! En la Gerencia Médica de la calle de Baxxos, se expone carne de Buey y ternera á 1'85 ptas. el kilo. Idem. cordero á 2 ptas.

Doctor Löbisch. Médico especialista en enfermedades de la piel. Antea ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad (Alemania). Calle San Jaime, 7. Consulta de 8 á 1, de 3 á 5 y de 7 á 9.

CURACION DE LA TOS. Pastillas J. Miró. Espectorantes y calmantes de la TOS. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ. Abierta toda la noche. Calle 55 y Forrell. 2.—Palma de Mallorca.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS. por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desespararse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estómago enflaquecido. De venta en las principales farmacias del mundo y Barcano, 80, MADRID. No se vende por correo debido á su peso.